



ALA SOMBRA

Por cierto, el Instituto Nacional Electoral (INE) aclaró que la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) será para quien obtenga la mayor cantidad de votos en la elección judicial del 1 de junio, sin importar el género del candidato. **Guadalupe Taddei**, consejera presidenta del órgano electoral, subrayó que "no hay lugar a dudas" y que se entregará constancia de mayoría al perfil más votado, conforme al Artículo 94 de la ley que rige este proceso. La declaración responde a los cuestionamientos de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, quien por la mañana sugirió que el INE debía evaluar si la titularidad debía recaer en una mujer, en virtud de criterios de paridad constitucional. "En la Constitución también viene una parte de preferencia para las mujeres", dijo la mandataria en su conferencia matutina.

Dicen que en Palacio Nacional llamarán a cuentas a varios gobernadores morenistas que no movilizaron, como se habían comprometido, además de que la participación fue baja, los resultados no fueron los esperados por la presidenta **Claudia Sheinbaum**. No era secreto que la mandataria nacional prefería a **Yasmin Esquivel** como presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; pero la operación del ala más dura de la autonombraada 4T, que sigue respondiendo únicamente a Palenque, Chiapas, puso en los primeros lugares a los ministros

Dicen los que saben que no resulta muy austero de parte de la presidenta del Instituto Nacional Electoral, **GUADALUPE TADDEI**, andar desplazándose en una "camioneta machuchona", como dice el clásico cuatroteísta, para llegar e irse de sus oficinas al sur de la Ciudad de México. A detalle, la citada funcionaria se desplaza en un vehículo BMW blindado, mismo que se aleja de los principios de la tan citada austeridad republicana que se promueve en estos tiempos políticos que la llevaron a su actual posición. ¿Será?

más cercanos al expresidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Nos cuentan que además de la sorpresa de **Hugo Aguilar**, Oaxaca destacó a nivel nacional al registrar 15 por ciento de participación ciudadana durante la elección del nuevo poder judicial, por arriba de la media nacional que se ubicó en 12 por ciento. Que el interés de las y los oaxaqueños fue resultado de la intensa promoción que realizó el gobernador **Salomón Jara** de la elección judicial por todo el estado. Hay que reconocer que fue de los pocos mandatarios que lo hicieron, con base a lo que la ley permitía, pero que en un estado tan diverso como Oaxaca aplicarles de qué se trataba la elección y sobre todo qué cargos son los que se elegían.

El secretario de Estado de EU, **Marco Rubio**, anunció nuevas restricciones de visado contra funcionarios de gobiernos centroamericanos —cuyas identidades no fueron reveladas— por su presunta implicación en programas de misiones médicas cubanas que, según Washin-

gton, constituyen una forma de trabajo forzado y explotación. "Estas medidas buscan hacer responsables a quienes apoyan y perpetúan estas prácticas", declaró **Rubio** en un comunicado oficial. Estados Unidos acusa a La Habana de utilizar la exportación de personal médico para financiar al régimen cubano mientras priva a su población de servicios básicos de salud. Cuba ha rechazado reiteradamente estas acusaciones. ¿Qué dirán en Palacio Nacional del asunto?

Constellation Brands reconoció que la primera mitad del año ha sido más difícil de lo previsto, particularmente por el enfriamiento del consumo en los Estados Unidos, que representa casi la mitad de su mercado cervecero. **Bill Newlands**, CEO de la compañía, explicó que la inflación y las preocupaciones migratorias han reducido las visitas a restaurantes y las reuniones sociales, lo que afecta directamente a marcas como Modelo, Corona y Pacifico. Pese a ello, defendió la solidez de sus métricas de lealtad y anticipó una recuperación gradual del consumo.



ALEJANDRO GÓMEZ